

RECIBIDA
JUN 26 1919

CONTESTADA

Oaxaca de Juárez, Junio 16 de 1919.

Señor General Alvaro Obregón

Arizona Senora.

Respetable señor : saludo a Ud. deseandole buena salud.
General: desde que llegó a mis manos el caliente y bello
bien escrito manifiesto que lansé Ud. a la Nación, no
puede imaginarse el gusto que me dio pues estaba tris-
te por que al no lanzar Ud. su candidatura, sin pasien-
que soy enemigo de ella, no encontraba hombre para la
presidencia de mi patria como Ud. y como soy un radi-
cal rojo, simpatizo con su candidatura y con su progra-
ma en todas sus partes. Don Alvaro, yo • sié un revo-
lucionario obrero desde 1910 hasta el presente, he su-
frido en todo este tiempo terriblemente ya con las ar-
mas en la mano, ya predicando con la palabra las al-
tas beneficios de la revolución, y mi misión que me ha
trasado no la vez terminada por que la maldita reacción
todavia lebanta la cavaña quizá en sus ultimos esterte-
res, y no debemos dejarla que se cure por ^{que} sanaria y -
entences hay del pueblo, de ese pueblo que Ud. ha dado
su sangre por berlo lleno de las libertades que merece.
Aqui en mi tierra cuente con un numero regular de Obre-
ros, y cuente con migo como un propagandista de fuego,
y no sejará hasta no berlo en el puesto que se merece -
Ud. como revolucionario y hombres de ideas libertarias.
Actualmente soy miembro del gran partido Radical Consti-
tucionalista que acaba de triunfar en las Elecciones
Municipales del que forme parte como Regidor, este par-
tido comensará su trabajo en estos días y tal vez se-
pondrá en contacto con Ud. para enpesar la lucha sin-
cuartel que arremos a los candidatos que se presenten
para la presidencia. reciba mis atenciones y respetos
y espere su contestacion para comensar en la lucha de
propaganda.

Su casa Abasolo 30 Oaxaca.

Florentino Iba Cruz

30 de Junio de 1919

O

Sr. Florentino Santa Cruz,

Mazatlan 150, -

Oaxaca, Oax.,

Muy señor mío: ---

Con positiva satisfacción me entero de su grata carta fecha 16 del actual, en la que me expresa su adhesión con motivo del Manifiesto que expidi a la Nación con fecha 1 del actual aceptando mi candidatura a la Primera Magistratura del País en las próximas elecciones y proclamando las aspiraciones de Moralidad, Justicia y Progreso que me mueven al entrar en la lucha. -

Mucho agradezco a usted los honrosos conceptos con que me favorece y sus propósitos de cooperar para la realización de esas aspiraciones trabajando por mi candidatura, - y vere con agrado que, de acuerdo con las indicaciones de mi Manifiesto, se emprendan los trabajos de organización política preparatoria de la próxima contienda electoral. -

Deseandole todo éxito en esos trabajos, me es grato suscribirme como

su afectísimo amigo y atte. A.B.,

Correspondencia Particular

de los C.C.

Presidentes del H. Ayuntamiento

de Oaxaca de Juárez, 31 de Julio 1919

Oaxaca de Juárez.

Señor General

Don Alvaro Obregón.

RECEBIDA
13 AUG 1919

CONTESTADA
Arizona, Sonora, México.

Respetable General:

Recibí su atenta carta fechada el 9 del

que hoy fina en la que vi con satisfacción que recibe con agrado mi

humilde ayuda. Don Alvaro, no obstante que ya me dirijo a México al

Centro político Obregonista, deseo tenerlo a Ud. al corriente de to-

dos los acontecimientos de mi tierra natal referentes a los asuntos

políticos, al efecto voy a ello: El dia tres de este mes arribó a

esta el General Pablo González uniéndose desde luego con todo el e-

lemento burgués que estuvo a su alcance y este elemento rival del

actual Ayuntamiento por haber salido derrotado en la lucha política

pasada fueron y le dijeron al mencionado General que éramos los

miembros del Ayuntamiento rivales de él porque todos éramos Obregonistas

como en efecto lo somos. Viene la coincidencia de que unos días antes

por orden del Gobernador Don Juan Jiménez Méndez se habían aumentado

algunas contribuciones para pagar la policía que el mismo Gobierno

pasó a este Ayuntamiento, entonces los enemigos se acercaron a Don

Pablo y le indicaron que no estaban conformes con los impuestos y

que si les permitía sacar una manifestación para pedirle al referido

Ayuntamiento rebajara dichas contribuciones, él, González sin medir

que se tomaba atribuciones que no eran de su incumbencia y para ha-

carse popularidad y adeptos para su propaganda a la Presidencia de

la República, concedió dicha licencia y belli ardió Troya Señor Ge-

neral, se juntó todo el elemento reaccionario y fueron y se sacaron

a las plazas reunieron a toda la gente que pudieron encontrar y se

dirijieron al Palacio Municipal, en ese dia ya con mala fe salió

Don Pablo a visitar el árbol del Tule distante dos leguas de esta

Ciudad y regresó hasta las tres de la tarde. Los manifestantes llegaron al colmo pues gracias a nuestra actitud serena y energica no pudieron llevar su intento de la reacción que era la renuncia de este Ayuntamiento enteramente revolucionario. Cuando Don Pablo llegó le informaron que el Partido Radical que es el nuestro y el que triunfó en las elecciones no estaba con él, y entonces Don Pablo contestó a la reacción que en los días que estuviera en Oaxaca le haría presión al Ayuntamiento la que hizo sin obtener su objeto. El desprecio de Don Pablo es un hecho en este Estado Señor General por parte del pueblo liberal, y sólo cuenta con los elementos de mala hierba que son los ricos, los comerciantes y los curas. Salió de ésta el 14 sin decir agua va. A los pocos días o sea el dia siete llegó otro General de antecedentes negros para Oaxaca llamado "Carlos Tejada" el que sin poca ni más verguenza con sus horribles crímenes que cometió en muchos constitucionalistas de los nuestros el año de 1914, viene a propagar su candidatura para Gobernador, lo que no conseguirá porque antes, que se desplome mi tierra y nos hunda a todos los constitucionalistas pero no queremos tal infamia; hay le remito una hojita de las que cayeron sobre su cabeza de este hipócrita el dia de su llegada. Los mismos partidarios de Gonzalez son los de Tejada ?Ud. cree que con su conducta de poca honradez pueda contrarrestar al prestigio de Ud.? Jamás. Le seguiré escribiendo, espere referencias de un Señor Leopoldo Rayán y Licenciado Constantino Chapital intimos alambristas de Pablo Gonzalez. Próximamente mandaré mi retrato en una carta para que conozca Ud. a este su servidor y propagandista y mis referencias como revolucionario,

Quedo de Ud. atento y S.S.

Francisco Iá Carr

14 de agosto de 1919

0

Sr. Florentino Santa Cruz,
Oaxaca de Juárez, Oax.,

Muy señor mío y amigo:-

Con el interés que merece lei su atenta carta fechada 31 de julio ppdo. y la hoja que a ella vino anexa, hoja que revela un valor civil digno de los hijos de Oaxaca.

Quedo enterado de que ya ha tomado usted contacto con el Centro de Propaganda de la capital para hacer los trabajos que se propone en pro de mi candidatura en ese Estado, y me satisface saber su resolución.

Mucho le agradezco su propósito de tenerme al tanto de los acontecimientos políticos que se desarrollen por ese Estado, para el que debemos esperar mejores días si responde, como creo que responderán sus viriles hijos, al llamado que les hacemos los liberales de convicciones para salvar los principios que tanta sangre han costado al País.

Agradecido por su correspondencia, me repito a sus órdenes

su afectísimo amigo y S.S.,

Correspondencia Particular
H. C. C.
Regidore. 11 de Ayuntamiento

Oaxaca de Juárez.

Oaxaca de Juárez, Octubre 8 de 1919.

RECIBID

25 OCT 1919

CONTESTADA

C. General Don
Alvaro Obregón

Nogales Senera.

Señor General: por la presente saludo a Ud. deseandole buena salud.

Don Alvaro comunico a Ud. que me ha puesto en contacto con varios Distritos fronterizos de mi tierra y que los conoce muy bien y los estey preparando para la lucha de Ud. pues el Pablisimo y el Tejadismo se ha movido con rapidez, pero no importa por que a la hora que comiense el fuego nutritivo de propaganda - me lansare por todos esos rumbos en la que cuento con muchas simpatias y tengo seguro el triunfo para Ud. Como Ud comprende, el mes de Enero se hacen las elecciones Municipales en esta, y el Tejadismo o lo que es lo mismo la reaccion de Bonete, quiere ganar el Ayuntamiento a toda costa, lo que impadiremos con todas las fuerzas de que somos capaces. Mi divisa es C. General, que a

fin del año me da Ud. una carta para presentarme a las Oficinas Obregonistas de Mexico como un Orador Propagandista de Ud. para yo exponer el rumbo que puede dominar para el triunfo, le remitiré una carta de cuando andube en una propaganda de cuatro meses en la cuestión de Diputados para que sea Ud. mi attitud suplicandole me la devuelva por ser uno de mis documentos.

Hay le mando mi retrato para que me conozca Ud. como uno de sus propagandistas de corazón, que algún dia le dara un abrazo cuando este Ud en la presidencia.

Su servidor y amigo.

Presidente de la Cmte
Alvaro Obregón

Alvaro Obregón



D
25 de Octubre de 1919.-

Sr. Florentino Santa Cruz,

Alasole 30.-

Oaxaca, Gax...-

Muy señor mío:-

Corresponde a su grata carta fecha 8 del actual, en la que se sirve ofrecerme su activa cooperación para la propaganda de mi candidatura en algunos distritos de ese Estado en que cuenta usted con relaciones y simpatías.

Mucho agradezco a usted su espontáneo ofrecimiento y lo acepto con gusto, pidiendo usted, si lo desea, presentar esta carta al Sr. Lic. Novelo, Presidente del Partido Liberal Constitucionalista, para que de él reciba las instrucciones del caso.

Tomo nota de los informes que se sirve darme sobre las actividades políticas que se desarrollan en ese Estado, y le doy las gracias por esas noticias.

Saludo a usted cordialmente y me suscribo.

su afectísimo amigo y S.S.,